


Conoce tus árboles 

Castaño de Indias 

Castaño loco. Castaño caballudo. 

* Género: Aesculus

* Especie: A. hippocastanum. Linneo.

* Familia: Hipocastanáceas.

* Origen: Europa oriental. Cáucaso y

Balcanes.

Características 

Arbol de hoja caduca de copa densa y 
esférica muy atractiva que llega a 
alcanzar los 25-30 metros de altura y de 4 
a 5 metros de tronco en la base. 

Su longevidad no es demasiado larga, 
raramente supera los 300 años de vida. 

Su nombre genérico Aesculus, ya fue 
empleado por los romanos para enunciar 
a la encina y probablemente también fue 
utilizada para nombrar a este árbol, al 
existir cierta similitud con el fruto de las 
fagáceas, que es la familia de la encina y 
el verdadero castaño. 

El nombre específico hippocastanum, 
tiene por significado "castaño de caballo" 
como consecuencia de que en Turquía, se 
asegura, curaban con las castañas la tos y 
el asma de los caballos. 

El nombre por el que se conoce 
vulgarmente a este árbol "Castaño de 
Indias" induce a error, al no ser ni el 
verdadero castaño (sí lo es el Castanea 
sativa) ni ser de la India. 

El Castaño de Indias fue introducido 
en Viena (Austria) en el siglo XVI y en 
París (Francia) concretamente en el año 
1615 por Bachelier, y ya a principios del 
siglo XVIII era bien conocido en España. 

Actualmente �e encuentra distribuido 
por toda Europa ·y N ortea1!1érica, 
principalmente, siendo 9ri_ginarios de los 
nativos de Albania;· Grecia, Bulgaria etc. 

Tiene unas raíces muy extendidas y 
superficiales. 

El tronco es de corteza lisa de color 
marrón que se oscurece con la edad, 
formándose grietas y finísimas escamas 
que se desprenden con cierta facilidad 
cuando son adultos. 

El Castaño de Indias produce unas 
yemas muy grandes y pegajosas al estar 
impregnadas de resina, que le hacen muy 
característico a lo largo de la época 
invernal, característica que le hace 
inconfundible cuando no tiene hojas. 

(sigue en pág. 19) 

2GETAFE 

Detalle de porte, hoja y flor 
del Castaño de Indias. Este 
ejemplar se encuentra en la 

Avenida de los Reyes 
Católicos. 
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GETAFE no comparte necesariamente el criterio de sus 

colaboradores en los trabajos publicados en estas páginas. 

La opinión de esta revista se expresa únicamente en los 

editoriales. La pluralidad de criterios reílejada en las cola

boraciones firmadas responde a nuestro deseo de mostrar la 

mayor amplitud de ideas en beneficio de nuestros lectores. 

Editorial 

Hacia la integración 

de los jóvenes y las mujeres 

En la entrevista que publicamos en 
páginas centrales con el alcalde Pedro 
Castro, éste afirma que la integración 

social y la resolución de los problemas 
que afectan a los jóvenes y a las 

mujeres como colectivos sociales, son 
el principal reto que afrontará el 

nuevo equipo de gobierno 
municipal. 

A ellos se une el objetivo de convertir 
Getafe en una ciudad suficientemente 
dotada de centros administrativos de 

ámbito supramunicipal y con espacio 
suficiente para afrontar el crecimiento 

que ese proyecto perfila. 

Indudablemente el futuro que espera a 
nuestro país hace inprescindible la 
incorporación masiva de jóvenes y 

mujeres a nuevos puestos de trabajo 
dentro de una estructura económica 

competitiva, en la que Getafe, por su 
tradición industrial, tiene que 

introducirse firme y rápidamente. Es, 
con todo, un reto que no puede afrontar 
únicamente la institución municipal, ni 
tan siquiera la Administración Central o 
Autonómica. Éstas pueden y deben ser 
impulsoras y creadoras de los 
mecanismos que permitan esta 
integración, pero a la vez es 
imprescindible la participación de esos 
mismos colectivos, sumando esfuerzos 
a un proyecto global. La actitud 
paciente y de espera, la inhibición ante 
estos problemas no puede sino llevar a 
la pérdida de las oportunidades que 
puedan presentarse. 

Es necesaria una postura activa. 
Una vez solucionados los 
principales problemas básicos, Getafe 
tiene que platearse con ilusión y con 
decisión un proyecto a largo plazo de 
forma que pueda convertirse en la 
ciudad moderna que está 
intentando ser. 
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La reforma de la Casa Consistorial 

D
esde hace unas semanas se exhi
be  en la fachada de la Casa 

Consistorial un dibujo del pro

yecto del nuevo Ayuntamiento. Ello nos 
da pie, como en otras ocasiones, para 
hacer una reflexión a través de la docu

mentación histórica, y constatar que ya 

hace muchos siglos se hacían reformas 
e incluso edificaciones de nueva planta 

para albergar al Concejo Municipal. 

Así lo disponía la Pragmática de 9 de 
junio de 1500, dada en Sevilla, por la 

que se obligaba a los Corregidores a 
"hacer casas ele Concejo y ccírcel don

de no la huhiere ... ". Esta pragmática 
debió cumplirse en Getafe porque las 
noticias que tenemos de 1576, recogidas 
por los informantes de las Relaciones 
mandadas hacer por Felipe II, ya nos 

hablan de la existencia de "casa ele 

a_yunramiento o del conceio" entre las 
principales del pueblo. 

Las mismas noticias dan fe de una 
arquitectura extremadamente sobria: 
" ... la suerte de que comunmcnte se 

lahran las casas en este pueblo es de 

tapias de tierra con rc{fas de yeso cu

hiertas de texa, y cimientos de piedra y 

harro. que por marari!la se echan cal, 
los maderamientos son de pino, unos 

las hacen sencillas e otros hacen algu

na pieza doblada: la piedra y la tierra 

y yeso y te).:a hailo en el termino y dez

meria del dicho lugar. la madera y cal 

si alguno lo gastara se trae de .fúera 

parte, la madera de Valdemaqueda que 

es del Marques de las Naras y de los 

aserraderos de Alhondiga. que es de la 

sierra de Cuenca, y la cal de Vallecas o 

de Pinto, ladrillo si alguno se gasta se 

hace en el puehlo, y esto no se gasta si

no es iglesia o en ermita o en casa 

principal o de 

Sigue la información contando cuáles 
eran las casas más notables que, corno 

hemos visto, no se diferenciaban de las 
del resto de los vecinos sino por incor

porar ladrillo o piedra a la consLrucción: 

"Ansi mesmo tiene casas don Antonio 

de Luna un cahal!ero de Toledo, y don 

Luis de Toledo. vecino de Madrid. y 

don Jeronimo de Mendo:a. criado de 

Su Majestad, y los f¡-ailes del Paular y 

la casa de ayuntamiento del concejo de 

este pueblo. Estas casas son mas prin-
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cipales que las de otros 1'ecinos, en te

ner a las portadas arcos de ladrillos y 

algunas de ellas sobre las puertas en lo 

alto de ellas de cal y canto labradas, y 

en tener algunas de ellas pilares de 

piedra blanca y ele piedra herroq11eña 

y de ladrillo y las esquinas de ladri

!!o." 

A través de la serie de cuentas muni

cipales se pueden comprobar los gastos 

que de las sucesivas reparaciones que se 

hicieron a lo largo de los siglos XVII y 
XVIII en las denominadas casas consis

toriales. En 1770 se concede licencia al 
Concejo para reparar la Casa-ayunta

miento, además de las de la carnicería y 

la de remojadero del pescado que tam

bién eran municipales. El coste de la 
obra, según informes de los maestros 
alarifes, ascendía a 2.886 reales de ve

llón, de los que se emplearían 1,276 en 
el ayuntamiento. Dos años más tarde, en 

1 las obras se llevaron por fin a ca

bo; pero a pesar de que las justicias se 

excedieron en el presupuesto inicial
mente fijado, en 1796 las casas consis

toriales nuevamente amenazaban ruina. 

Según el informe del perito "en las ca

sas de Ayuntamiento se ach·icrten ra

rios quebrantos y maltratos en sus ar

maduras y paredes. suelos y puertas, 

cuya reparación es indispensable para 

precm·er mayores perjuicios, como

también la composición de las tapas 

del patio y la limpia y hahilitación del 

pozo del agua clara," 

En 1849 se encargan las obras para 

"atizonar y aplomar la fachada de la 

Casa Consistorial que consta ele cua

renta 1·aras de largo y cinco de alto v 

blanquearla con yeso tosco y despues 

con paño". Esa misma reforma se en
cargaría de revestir de yeso las colum

nas del corredor y de retocar la barandi
lla de hierro que daba a la plaza. 

Las sucesivas peticiones al ayunta

miento para que dotase de unas instala
ciones dignas al juzgado de primera ins

tancia, de las que tenemos noticia a par

tir de 1873, llevaron a la corporación 
municipal a acordar una nueva reforma 

de la Casa Consistorial. Dicha reforma, 

proyectada en 1882, tenía como objeto 
instalar el juzgado de primera instancia 

del partido, lo que no afectaba a la dis
tribución interna del edificio pero sí a la 
fachada, como dice textualmente la me
moria del proyecto: "Resulta que por 

aquella municipalidad se habían prac

ticado recientes obras en su planta ba

ja con objeto de instalar dignamente el 

Ju::gado de I" Instancia del Partido el 

cual .fúnciona hoy en este edificio; que 

el resto de la planta lo ocupa el algua

cil con dependencia para el repeso de 

artfculos, hallándose destinada la 

planta principal a qficinas del Munici

pio, Salón de Sesiones y Juzgado Mu

nicipal; que a pesar de hallarse el ecli
ficio distribuido sobre dos crugfas lon

gitudinales adosadas la una a la otra, 

dada su extensión lineal de treinta y 

cinco metros cincuenta centímetros, re

sultan en distribución sus diversas par

tes con capacidad su.fzciente ... por lo 

que la reforma exigida por el Ayunta

miento no afecta a la distribución y sí 

a la.fachada". 

Todavía tenemos noticia de reformas 

importantes que afectaron a la estructu

ra del edificio consistorial en 1925 y en 
1943; por fin en 1967 se procedió a la 

demolición del edificio antiguo y a la 
construcción del actuaL Aún así en 

197 4 nuevamente sufrió una reforma 

por la que se le añadió la cuarta planta y 

la instalación del aire acondicionado. 

Esta reforma incluía la torre del reloj en 
la estructura del edificio. Esta torre, 

aunque muy esquematizada, era el últi

mo elemento que recordaba y enlazaba 

con la tipología tradicional de edifica
ción de casas consistoriales. ■
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Los hombres y mujeres de CDS 

seguiremos trabajando 

Pasó el 26 de mayo, y CDS no tendrá concejales en los próximos 

cuatro años. Así lo han decidido los ciudadanos de Getafe. 

La Corporación queda. de este modo. empobrecida políticamente 

al no estar representado el Centro Progresista. El PSOE. con 15 con

cejales, puede caer en la tentación que sufren todas las mayorías ab

solutas. la prepotencia. 

Y los otros dos grupos posiblemente no desarrollen una buena 

labor de oposición. Si IU pacta en la autonomía con el PSOE, está 

claro que en Getafe suavizará su labor crítica. Y el PP tardará un 

tiempo en conocer el funcionamiento del Ayuntamiento y la propia 

realidad de Getafe; ya su número uno reconoció públicamente a lo 

largo de la campaña electoral que desconocía la situación actual de 

Getafe. 

CDS ha quedado a un paso de conseguir representación, habrían 

bastado unos votos para que tuviera dos concejales. Es la cuarta 

fuerza política en Getafe, ha recibido un número importante de votos 

y esto es, para los hombres y mujeres de CDS, un compromiso que 

mantendremos en pie a lo largo de los próximos cuatro años. 

Nuestro programa para Getafe. está lleno de ideas y soluciones 

para los problemas del municipio. Mantenemos nuestra ilusión y la 

convicción de que el espacio de Centro sigue siendo necesario. 

En estos momentos, en España se vive una situación de biparti

dismo imperfecto que si evoluciona al bipartidismo. hará que se ra

dicalice un enfrentamiento que en nada beneficia ni a la labor del 

gobierno de las Instituciones ni a la sociedad en general. Por este 

motivo, los que creemos en la necesidad de que exista un partido co

mo CDS, con un talante dialogante. con políticos honestos y trabaja

dores, en consecuencia estamos dispuestos a seguir trabajando. 

Serán unos años de trabajo difícil. sobre todo porque se reducen 

nuestros recursos económicos, pero estamos dispuestos a afrontarlos 

con el esfuerzo de cada uno de los militantes de CDS. Porque el de-

MERCEDES ALCALA PERALVAREZ 

Portavoz del Grupo Municipal de CDS 

seo de seguir trabajando por mejorar el Bie

nestar Social y el nivel de calidad de vida en 

Getafe es más fuerte que los impedimentos 

que temporalmente tengamos que sufrir. 

La voz de CDS seguirá oyéndose, aportare

mos nuestras ideas en cada momento, porque 

para que esto ocuna no es necesario ser Con

OPINION 

cejal. Exigiremos desde el primer día el cumplimiento de la Ley de 

Bases de Régimen Local en lo que se refiere a la participación en los 

Plenos, como cualquier Asociación, Colectivo o ciudadano. Es un 

derecho que utilizaremos para defender los intereses generales de los 

ciudadanos de Getafe, desde la posición de Centro Liberal y Progre

sista. Participar en el futuro crecimiento de nuestra ciudad en el que 

creemos y aportar ese conjunto de soluciones a los grandes proble

mas plasmadas en nuestro programa. 

Presionaremos para que el Hospital tenga pleno funcionamiento 

con urgencia, para acabar con las insufribles listas de espera y los 

desplazamientos hasta el Hospital de Cruz Roja. 

Trabajaremos para que la Universidad Carlos lII crezca en núme

ro de estudiantes y se amplíen las titulaciones impartidas. 

Lucharemos porque todos los ciudadanos puedan ejercer el de

recho constitucional a una vivienda digna. Que los jóvenes no ten

gan que irse a otro pueblo poque las viviendas en Getafe son inac-

cesibles. 

Porque los jóvenes antes, durante y después de realizar el servi

cio militar sean apoyados desde el Ayuntamiento en todas sus de

mandas. 

Para favorecer el empleo juvenil. 

Por un medio ambiente más sano. 

Porque los colectivos como la tercera edad, los minusválidos o 

las mujeres que siguen estando en inferioridad de condiciones y el 

Ayuntamiento como Administración más próxima al ciudadano debe 

aplicar el concepto de solidaridad. 

En conclusión. CDS seguirá trabajando para que todos los ciuda-

danos de Getafe vivan mejor. ■

EXPOSICION DE NUEVAS LISTAS ELECTORALES 

Siguiendo ]as nonnas del Instituto Nacional de Estadística (Delegación Provincial de la Oficina del Censo Electoral de Ma
drid), entre el 1 y el 15 de junio estarán expuestas en el Ayuntamiento las Nuevas Listas Electorales. que serán las que se utili
cen en las próximas convocatorias electorales. 

Las listas del Censo Electoral que ahora se exponen están referidas al l º de enero de 199 l. 

Dada la imp01tancia que tiene que todos los datos de los electores estén correctamente reseñados en dichas listas, es conve
niente la comprobación de los mismos y, si fuera necesario, solicitar su corrección. Para realizar las correcciones necesarias, el 
interesado deberá ir provisto de su Documento Nacional de Identidad. 

Tanto la consulta como la so.licitud de corrección pueden hacerse en la planta baja del Ayuntamiento en el siguiente horario: 

Laborales: Mañanas: 9 a 13 horas. 
Tardes: 17,30 a 20,30 horas. 

Sábados: Mañanas: de 9 a 13 horas. 

Si desean realizar las consultas a través del teléfono, pueden hacerlo llamando al 695 03 04, extensio
nes 30, 37 ó 40, en los mismos horarios reflejados arriba. 

�Q]? 
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El Alcalde hace entrega de la ambulancia al representante del Frente Polisario. 

Continúa la f'H,ninor•C>f'lnn ayuda comenzada el año pasado 

El municipio dona una ambulancia 

al pueblo saharaui 

Nuestro municipio ha regalado al pueblo 
saharui una ambulancia todo terreno, si
guiendo con la política de cooperación y 
ayuda que ya inició el año pasado. La am
bulancia forma parte del material que dis
tintos pueblos e instituciones espafiolas han 
donado al pueblo saharaui, por un valor 
aproximado de 200 millones de pesetas. 

Todo el material, compuesto básica-

mente por vehículos, material escolar y 
sanitario, ha sido entregado a representan
tes del Frente Polísario, que lo distribuirá 
entre los campamentos saharuis asentados 
en el desierto del Sáhara. La denominada 
"Caravana por la Paz'', integrada por re
presentantes de los pueblos e instituciones 
que han donado material, partió el pasado 
día 4 con destino a Argelia para después 

adentrarse en el desierto hasta los campa
mentos saharauis. 

La ambulancia donada por Getafe fue 
entregada por el Alcalde a un representan
te oficial del Frente Polisario un día antes 
a las puertas del Ayuntamiento. El vehícu
lo es un todo terreno Nissan-Merca Am
bulancia, con un coste aproximado de 2 
millones y medio de pesetas, dotada con 
material de urgencias y repuestos que han 
sido sufragados por varios empresarios de 
Getafe. 

En esta ocasión, un representante del 
Ayuntamiento de Getafe firmará un con
venio de ayuda y cooperación entre la 
daira (ciudad) de Jreifía, en la wilaya 
(provincia) de Dajla y nuestro municipio. 
Jreifia es el nombre del campamento de 
refugiados procedentes de esa ciudad sa
hariana, con cuyo representante, Moha
med Salab Alamín, Presidente del Conse
jo Popular, se firmará el convenio. 

Este establece el acuerdo de iniciar los 
trámites para el futuro hermanamiento de 
ambas ciudades, el fomento del conoci
miento y la comprensión entre ambas ciu
dades, la promoción de intercambios de 
delegaciones oficiales compuestas por es
pecialistas en distintas actividades y por 
grupos de escolares. 

Ya el afio pasado una delegación geta
fense formó parte de una caravana similar 
que, como esta, hizo llegar a los saharauis 
diverso material. ■

Charla coloquio: "Conoce 

tus 
"Albaquias" cumple cinco años 
haciendo teatro 

El próximo sabado 29 de Junio, tendrá 
lugar en la Asociación Cultural Extreme
fia (C/ Felipe Calleja s/n) una charla-co
loquio denominada "Conoce tus arboles"; 
en la que el actual Jefe de Parques y Jar
dines del Ayuntamiento de Getafe, Emilio 
Ortega Ruiz, apoyado en la proyección de 
diapositivas, dará a conocer las plantas y 
arboles que adornan nuestro municipio. 
Los interesados podrán conocer curiosi
dades y propiedades de las plantas y lo 
que su ubicación aporta de positivo al 
medio-ambiente de Getafe. ■

RECTIFICACION 

En el n" 154 de nuestra publicación. 
haciendo referencia a los campamentos 
de verano, comentábamos que la Asocia
ción de Vecinos del Barrio de la Alhóndi
ga organizaba uno de ellos. Realmente 
quien lo organiza es la Coordinadora de 
Asociaciones Infantiles y Juveniles de la 
Alhóndiga. Hecha la rectificación. cada 
uno en su sitio. 
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El Taller de Teatro "Albaquías" ha 
celebrado su quinto aniversario con una 
serie de representaciones a cargo de ca
da uno de los grupos en los que se divi
de el taller. 

Sus 68 integrantes han puesto en es
cena entre el 4 y el 29 de junio, 5 obras 
distintas en el Centro Municipal de Cul
tura. 

Los más pequefios interpretaron 
"Quico, el niño que quiso ser cómi

co", de Manuel Medina Vicario. Los 
más jóvenes, chavales de BUP y COU, 
actuaron con "Volpone", de Ben Jhon
son. Los adultos tiraron por lo lírico 
con "Agua, a:ucari !los y aguardien

te.,, de Carrión y Chueca y hoy, 15 de 
junio, todos los grupos se reúnen para 
interpretar, a las 8 de la tarde en el 
Centro Municipal de Cultura, fragmen
tos de obras representadas a lo largo de 
estos 5 afios. 

El próximo 29 de junio, también a las 
8 de la noche en el Centro Municipal de 
Cultura, otro grupo de jóvenes, ya meti
dos en la Universidad, interpretarán 
"El cianuro, ¿sólo o con leche?", de 
Juan José Alonso Millán. ■

Los integrantes del Taller de Teatro 

Albaquías, casi al completo. Algunos no 
llegaron a tiempo para la foto. 



Los accesos al hospital están ya prácticamente concluidos. 

Nuevas paradas de autobuses darán 

servicio al hospital 

En los próximos días entrarán en fun
cionamiento nuevas paradas de autobu
ses que darán servicio al Hospital Uni
versitario de Gctafe. Después de mate
ner varias reuniones con representantes 
del hospital y del Consorcio Regional 
de Transportes, el Ayuntamiento instala
rá 6 nuevas paradas de autobuses para 
las líneas urbanas y las interurbanas al 
lado del hospital. 

Tres de las nuevas paradas estarán si
tuadas en la confluencia de las carrete
ras de Toledo y Getafe-Leganés. junto a 
los pasos de peatones existentes. Dos de 
estas tres estarán situadas bajo el puente 
de la carretera de Toledo que cruza so
bre la carretera de 
estará destinadas a las línas 
que pararán todas ahí, y otra a los auto
buses que vienen de Madrid a Getafe. 
La tercera estará situada al comienzo 
del carril de salida de Getafe hacia la 
carretera de Toledo, en la esquina del 
solar de Jhonn Deere. 

En cuanto a las otras tres, dos de 
ellas se situarán frente al Instituto que 
hay en la carretera de Getafe-Leganés. a 

ambos lados de ésta. para dar servicio a 
los autobuses que cubren la línea Alcor
cón-Getafe y la tercera en la rotonda 
que el Ayuntamiento está construyendo 
frente al hospital en la margen derecha 
de la carretera de Toledo. para dar servi
cio a los autobuses de Parla. 

Esta rotonda estará terminada para 
el mes de julio. mientras que la que re
aliza la Comunidad de Madrid en la ca
rretera de Getafe-Leganés, frente a las 
piscinas del Sector III. está ya en servi
cio y pronto estará terminado el desdo
blamiento que permitirá el acceso di
recto a la zona de urgencias del hospi
tal. 

El asunto del transporte al 
será complementado con una parada de 
taxis dentro del recinto hospitalario. 

Actualmente el Consorcio de Trans
portes está redistribuyendo el recorrido 
de todas las líneas de autobuses de los 
pueblos que están englobados dentro del 
área de servicio del hospital, con el fin 
de permitir que todos los usuarios pue
dan acceder a él con las menores inco
modiades posibles. 1111 

Otro centro sanitario 

empezará a funcionar 

en julio 

Los nuevos equipamientos sanitarios 
siguen su ritmo de construcción según los 
plazos previstos. A primeros de julio en
trará en funcionamiento el centro prefa
bricado de Juan de la cierva y próxima
mente comenzarán las obras del Centro 
de Atención Primaria de El Bercial. Por 
otro lado, los proyectos para los centros 
de Perales del Río y La Rabia ya están 
terminados y listos para sacar a concurso 
de obras. 

En Juan de la Cierva, en la calle Juan 
Butraguefio, pegado al prefabricado que 
entrará en funcionamiento a primeros de 
julio. se está construyendo un edificio 
que estará terminado el último trimestre 
de este afio. El centro dará servicio a todo 
Juan de la Cirva, con 1 O consultas de me
dicina general, 22 de enfermería, 7 de pe
diatría. 5 polivalentes, odontología y ex
tracción de muestras. 

En cuanto a El Bercial, cuyas obras 
comenzarán en breve, la previsión es que 
el centro esté terminado para mediados 
de 1992. La inversión que realizará el IN
SALUD en esta obra es de 103,8 millo
nes de pesetas y contará con 5 consultas 
de medicina general, 9 de enfermería. 4 
de pediatría y 2 polivalentes. 

Los centros de Perales y La Rabia se 
encuentran ahora en la fase previa al con
curso de adjudicación de obras. Según 
datos facilitados por el INSALUD. esta
rán terminados a mediados del afio que 
viene, en el caso de Perales del Río. y a 
finales del 92 el de La Rabia. 1111 

El centro prefabricado de Juan de la Cierva 
estará en funcionamiento en el mes de julio. 
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Pedro Castro inicia un nuevo mandato de 4 años 

La nueva corporación toma posesión de sus cargos 

de concejales y elige Alcalde 

Hoy toma posesión una nueva corpora

ción, la cuarta desde que se restaurase la 

democracia en nuestro país. La mayor 

parte de los nuevos concejales y conceja

las (5 de un total de 27) se sitúan en torno 

a los 45 años de edad y abundan los que 

tienen una amplia experiencia política. 

Los que más experiencia abarcan en la 

actividad política municipal son los con

cejales del PSOE y los de IU, alguno de 

los cuales, como Pedro Castro, Jesús Nei

ra y Adolfo Gilaberte, comienzan ahora 

su cuarto mandato. En el lado contrario 

están los concejales del PP, de los cuales 

sólo el cabeza de lista, Juan Tomás Esteo, 

conjuga una larga experiencia sindical, un 

alto cargo en su partido y además es dipu

tado en el Congreso desde 1989. 

El próximo día 18, en el primer pleno 

después de la toma de posesión de la 

nueva corporación, el Alcalde designará 

los cargos que ocuparán los nuevos con

cejales. La nueva estructura de gobierno 

del Ayuntamiento se basará en 5 áreas: 
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PSOE 

PEDRO CASTRO VAZQUEZ 

Alcalde 

FRANCISCO HITA GAMARRA 

Tercer Teniente de 

Alcalde. Concejal de 
Desarrollo Económico y 

Medio Ambiente 

CESAR SUAREZ BACELAR 

Concejal de Personal y 
Servicios 

Urbanismo. que abarcará Transportes y 

Tráfico, Planeamiento Territorial y Li

cencias y Obras; Medio Ambiente y Pro

moción Industrial; el Area Social, que 

abarcará Educación, Formación Ocupa

cional, Escuela Taller, Bienestar Social, 

Mujer, Servicios Sociales, Salud y Con

sumo, Cultura, Participación Ciudadana, 

el Servicio de Publicaciones, Juventud y 

Deportes; Economía y Hacienda englo

bará Hacienda y Patrimonio, Contrata

ción, Policía Local y Protección Civil y, 

por último, el Area de Personal y Servi
cios abarcará Mantenimiento, Parques y 

Jardines, Vía Pública y el Servicio de 
Limpiezas. 

Aún cuando al cierre de esta edición no 

estaba definitivamente cerrada la lista de 

delegaciones, ésta se estrucuturaría ini

cialmente de la siguiente forma: Primer 

Teniente de Alclade y concejal Delegado 

de Hacienda y Patrimonio y Seguridad 

Ciudadana, Antonio Alonso; Segundo Te

niente de Alcalde y concejal Delegado de 

ANTONIO ALONSO 

HERRERO 

Primer Teniente de 
Alcalde. Concejal de 
Hacienda y Patrimonio y 

Seguridad Ciudadana 

RAFAEL CAÑO RUFO 

Cuarto Teniente de 
Alcalde. Concejal de 
Educación y Formación 

SANTOS VAZQUEZ RABAZ 

Concejal de Juventud y 

Deportes 

Urbanismo, Jesús Neira Salazar; Tercer 

Teniente de Alcalde y Concejal Delegado 

de Desarrollo Económico y Medio Am

biente, Francisco Hita Gamarra; Cuarto 

Teniente de Alcalde y Concejal Delegado 

de Educación y Formación, Rafael Caño 

Rufo; Concejala Delegada de Bienestar 

Social, Carmen García Rojas; Concejal 

Delegado de Personal y Servicios, César 

Suárez Bacelar; Concejal Delegado de Ju

ventud y Deportes, Santos Vázquez Ra

baz: Concejal Delegado de Cultura y Par

ticipación, Javier Ollero Beriain; Concejal 

Delegado de Transportes y Tráfico y Vía 

Pública, Victoriano Gómez Luengo; Con

cejal Delegado de Servicios Generales, 

José Antonio Serrano Esteban; concejala 

Delegada para Asuntos de la Mujer, Ma

ría Angela Díaz; Concejala Delegada de 

Salud y Consumo, María Luz Gimeno; 

Concejal Delegado Adjunto de Servicios 

Generales, Fernando Tena y Concejal De

legado Adjunto a Medio Ambiente, Vi

cente Nieto. ■

JESUS NEIRA SALAZAR 

Segundo Teniente de 

Alcalde. Concejal de 
Urbanismo 

CARMEN GARCIA ROJAS 

Concejala de Bienestar 

Social 

JAVIER ÜLLERO BERIAIN 

Concejal de Cultura y 
Participación 



PSOE 

VICTORIANO GOMEZ 

Concejal de Transportes, 
Tráfico y Vía Pública 

MARIA Luz GIMENO 

Concejala de Salud y 
Consumo 

Portavoz P.P. 

Concejal 

unida 

Concejal Poítavoz 

GARCIA ,,,MIDrv,uv 

Concejal 

JosE ANTONIO SERRANO 

Concejal de Servicios 
Generales 

FERNANDO TENA 

Concejal Adjunto de 
Servicios Generales 

JUAN ESCOBAR GARCIA 

Concejal 

TORRIJOS 

Concejal 

ALFONSO '\,,,f�,OHVIIV>SM 

Concejal 

GREGORIO GORDO PRADEL 

Concejal 

Mª ANGELA DIAZ 

Concejala para Asuntos 
de la Mujer 

VICENTE NIETO ÜRTIZ 

Concejal Adjunto a 
Medio Ambiente 

EMILIO J. FERNANDEZ 

PARRA 

Concejal 

PALOMA GUTIERREZ ÜRTIZ 

Concejal 

MARIA LUISA MUÑOZ 

UBEDA 

Concejal 

JosE ANTONIO RODRIGUEZ 

GARCIA 

Concejal 
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Institúto }áadrileflº

de pesarro11° 

El Alcalde Pedro Castro nos da a conocer sus próximos proyectos 

"Quiero que Getaf e se desarrolle 

en libertad" 

Pedro Castro Vázquez repite al frente de la alcaldía de Getafe. Un cam
po que no es nuevo para él pues lleva desempeñándolo desde 1.983. Le 
gustan los retos y asegura que los aspectos de la vida que más le gustan 
son todos aquéllos que tienen que ver con el ser humano. Ello le lleva a 
afirmar incluso, que si dentro de cuatro años no se han dado las condi
ciones óptimas para que el desarrollo de la mujer y de la juventud sea 
plenamente satisfactorio asumirá que no ha cumplido los objetivos que 
se ha propuesto. 

- El Partido Socialista no sólo Iza con

seguido la mayoría absoluta sino que ha 

aumentado en uno el número de conceja

les presentes en la C01poració11. ¿Cómo 

valora el alcalde este hecho? 

- Es un reconocimiento por parte de los

ciudadanos a la gestión que se ha realizado 

en los últimos años que nos da, al mismo 

tiempo, una tremenda responsabilidad para 

afrontar los cuatro años que vienen, con la 

confianza que han depositado en nosotros 

los ciudadanos. Quiero desde aquí tam

bién, dejar muy claro que la actitud de los 

hombres y mujeres del PSOE con el alcal

de a la cabeza, es una actitud de diálogo y 

de consenso. Nuestra línea es de reflexión 

conjunta e intercambio sobre los grandes 

problemas de este pueblo e intentar que las 

cosas se aprueben por el conjunto de to

dos. Por lo tanto, no vamos a ejercer el pe

so de la mayoría sino que vamos a conti

nuar en la trayectoria que veníamos mante

niendo hasta ahora. 

lOGETAFE 

- ¿Qué consecuencias puede traer el

nuevo mapa político de Getafe? 

- En buena lógica debe ser bueno para

el municipio pero depende de la actitud de 

los políticos. En los próximos años tendre

mos que ser lo suficientemente flexibles 

para entender que hay proyectos que están 

por encima de las diferencias políticas. 

Conseguir el enterramiento de la vía o la 

instalación de la ciudad aeroespacial debe 

ser una preocupación de todos los grupos 

políticos. Por ello debemos trabajar todos. 

- ¿Le preocupa el alto nivel de absten

ción que se ha producido? 

- Bastante. De hecho vamos a realizar

un estudio sociológico para averiguar las 

causas que han motivado esta baja partici

pación. Como gobierno nos debemos preo

cupar por acercamos a los sectores que no 

han ejercido su derecho al voto y trabajar 

con ellos para conocer sus problemas y sus 

inquietudes y motivarles para que nos 

aporten sus sugerencias. 

"Tengo la mano tendida a los 
partidos políticos para establecer 
un diálogo permanente e intentar 
que los proyectos se aprueben 

por el conjunto de todos" 

Nueva legislatura - Nuevos retos 

- Se ha constituido una nueva Corpo

ración y hay por delante una nueva legis

latura ¿Cómo lo afronta el alcalde y su 

grupo político? 

- Lo afrontamos desde la continuidad

pero también desde la apuesta, porque nos 

reafirmamos en los compromisos electora

les. El problema de la vivienda es priorita

rio, bien, pues vamos a poner viviendas al 

servicio de los ciudadanos. Ahí está apro

bado el proyecto de las 3.200 viviendas en 

el polígono de Los Espartales. Otra grave 

inquietud es el transporte y el tráfico. Al 

respecto he de decir que se han adjudicado 

dos grandes obras que, sin duda, aliviarán 

el problema del tráfico en Getafe: el pro

yecto de circunvalación norte con una in

versión de 2.200 millones de pesetas y el 

de circunvalación sur con 3.200. 

Ha hablado usted de apuesta ¿Cuáles 

son esos retos que se ha marcado el alcal

de de Getaf e? 

Hay dos grandes apuestas: los jóvenes 

y la mujer. Vamos a tratar de que los jóve

nes vivan Getafe y vamos a ir allí donde 

estén para repasar conjuntamente con ellos 

los problemas que les afectan: el empleo, 

la cultura, la salud, el deporte ... y buscar 

soluciones satisfactorias. A la vez creo ne

cesario potenciar el Consejo Sectorial de la 

Juventud con actividades subvencionadas. 

En la misma línea vamos a trabajar con la 

mujer para lograr entre todos que se intro

duzca plenamente en el mundo laboral, 

cultural y social. Favoreceremos las activi

dades asociativas que emprendan y como 

punto de partida de esta apuesta seria por 

el desarrollo integral de la mujer en los 

próximos cuatro años. 

- Si tuviera que hacer una declaración

de intenciones genéricas para la próxima 

legislatura ¿en qué punto la basaría? 

-En un deseo. Que Getafe sea una ciu

dad preparada para el futuro, para lo cual 

tiene que tener unas condiciones idóneas 

que lo haga posible. Esa ciudad de futuro 

tiene que tener una serie de equipamientos 

y servicios que la hagan receptiva a los 

'\ 
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"Tengo dos grandes apuestas: los 
jóvenes y la mujer. Vamos a 
fomentar la participación de 

estos colectivos en la sociedad" 

avances que se vayan produciendo. Madrid 
tiene que verse como comunidad, en esta 
comunidad Getafe tiene que ser una ciudad 
moderna y competitiva para lo cual no sólo 
hay que prepararla a nivel de estudiantes 
sino también a nivel físico y humano. 

- De sus palabras se deduce un total

apoyo a la idea de crear una "Brasilia" 

al sur de Madrid. 

- No hay otra salida. El objetivo es que
los ciudadanos de la metrópoli no tengan 
que viajar tanto a Madrid por asuntos ad
ministrativos. Es preciso sacar de la capital 
los centros de afluencia masiva. Se pueden 
hacer más carreteras o ensancharlas pero 
no conseguiremos mucho si no evitamos 
los desplazamientos a Madrid. Voy a lu
char incluso para que haya ministerios en 
el sur. 

Una ciudad de futuro 

- ¿Qué proyectos concretos tiene en

mente el alcalde para estos cuatro aizos? 

- Tengo en mente una idea fija: es qui
tarle límites físicos a Getafe que impiden 
que nuestra ciudad pueda desarrollarse en 
libertad. Por ejemplo la ubicación de los 
cuarteles frente a la Base A érea constituye 
una barrera que impide la ampliación de 
Getafe. Otro límite es la vía. Enterrarla es 
un objetivo en el que voy a poner todo mi 
tesón, ya que divide a la ciudad en dos. Y 
luego a nivel general quiero que se cree un 
estilo propio de vida. Getafe es una ciudad 
que se está haciendo a sí misma con fuer
za, pero hay que consolidarla, eso a pesar 
de ser la más sólida de la zona sur. Pero 
tiene que provocar una dinámica propia 
dar a conocer su propia personalidad. Las 
ciudades pueden ser libres o con aristas, el 
objetivo es que Getafe sea una ciudad li
bre, sin barreras y sin aristas. 

- Se ha !lemdo a cabo una reorgani:a

ción administrativa del A_vuntamiento. 

¿Redundará esta remodelación en un me

jor servicio al ciudadano? 

- Sí, sin duda. Hemos intentado homo
geneizar la gestión del Ayuntamiento, 
después de doce años de experiencia. Yo 
siempre digo que los socialistas llegamos 
aquí con un montón de ingenuidad y un 

montón de ilusiones. Doce años después 
la ingenuidad ha desaparecido y las ilu
siones se han multiplicado por mil. Esta 
experiencia es la que se ha intentado plas
mar en este reforma. Hasta ahora estába
mos trabajando como temas aislados la 
salud, la cultura, el deporte, la juventud ... 
a partir de ahora vamos a trabajar con un 
proyecto global porque cada ser humano 
es un conglomerado de todos estos aspec
tos. Lo mismo ocurre con Servicios Gene
rales y mantenimiento y parques y jardi
nes. Se han unificado todas estas áreas de 
mantenimiento de nuestro pueblo, para 
que haya un solo concejal el que levante 
el cierre de la ciudad y que ésta empiece a 
andar. 

- ¿Qué le pedirfa a los ciudadanos pa

ra estos próximos m1os? 

- Que cumplan las obligaciones. Que
mantengamos, entre todos, la ciudad lim
pia. Que participemos en todos aquellos 
foros donde debamos estar: asociaciones 
vecinales, de padres, consejos escolares ... 
que se vertebre la ciudad para que haya un 
alto nivel de representatividad. Les pediría 
también que asuman esa cota de responsa
bilidad que les corresponde como vecinos 

que son y que se acerquen al Ayuntamien
to, que conozcan su gestión, sus presu
puestos. Y a los partidos políticos les diría 
que tengo la mano tendida para discutir de 
ideas y de proyectos con el fin de crear 
unas condiciones ideales para lograr el bie
nestar de nuestro pueblo por encima de las 
posiciones políticas. Repito, tengo la mano 
tendida para que vayamos logrando una 
sociedad más justa. 

- ¿Cuál es su má;áma ilusión?

- A veces las máximas ilusiones son pe-
queñas cosas. Me gustaría terminar estos 
cuatro años y que la gente expresara "estoy 
mejor". Cuando cada persona después de 
echar una mirada a su interior expresa algo 
así, se refiere no sólo a su bienestar físico, 
sino también a su estado de ánimo y a su 
actitud ante la vida. Eso sería una señal de 
que hemos trabajado en la dirección ade
cuada. También me gustaría que en mo
mentos duros que van a venir, porque en 
todas las legislaturas los hay, no me encon
trara solo. 

Yo, por mi pai1e, quiero decirle a todos 
los ciudadanos que voy a dedicarle en es
tos cuatro años todo mi trabajo y mi es
fuerzo a Getafe. ■
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ELINSALUDINFORMA 

Cita Previa 

Hace aproximadamente año y medio, 

el INSALUD puso en marcha el Progra

ma de Cita Previa, para solicitar asisten

cia sanitaria, en todos los Ambulatorios y 

Centros de Salud de nuestro país. 

El programa de cita previa, pretende 

dar respuesta a una necesidad ampliamen

te sentida por la población. En el sistema 

antiguo de citación Usted tenía que des

plazarse préviamente a su Centro para 

conseguir un número, y posteriormente 

esperar, a veces, durante horas, para po

der recibir la atención requerida. Todas 

estas circunstancias suponían molestias y 

pérdida de tiempo para Usted. Esta situa

ción se agravaba al no poder solicitar la 

cita telefónicamente. Por otro lado, el mé
dico no disponía de la información previa 

necesaria para atenderle adecuadamente 

al comienzo de la consulta. Este conjunto 

de circunstancias, hizo necesaria una revi

sión del sistema antiguo que recogiendo 

sus aspectos positivos incorporase prácti

cas modernas acordes con la situación ac

tual. 

El programa de cita previa intenta co

rregir estas deficiencias, con un aumento 

de las posibilidades a la hora de deman

dar asistencia. Si Usted precisa acudir a 

consulta, puede solicitar la cita telefóni

camente, o bien de manera directa perso

nándose en el Centro desde las 8 de la 

mañana a 8 horas de la tarde. Como es 

lógico esto supone claras ventajas en re

lación al sistema antiguo. Sin embargo, 

la aplicación del nuevo programa ha ge

nerado problemas evidentes, ya detecta

dos. El más importante se deriva de la 

acumulación de las llamadas telefónicas 

en las primeras horas de la mañana. Si 60 

personas pretenden hablar al mismo 

tiempo con el Centro de Salud o el Am

bulatorio, es imposible atender a todas de 

manera inmediata. Por el contrario, du

rante las 8 horas restantes se reciben un 

número muy inferior de solicitudes de ci

tación. Lo mismo sucede con las perso

nas que acuden al Centro, lo cual puede 

originar colas en las primeras horas del 

día. 
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Esta información hace bueno el refrán 

de que: "No por mucho madrugar amane

ce más temprano". La comodidad para 

Usted se basa en atender a dos consejos: 

atención son urgentes acuda a su Centro. 

Por último, requerimos su colabora

ción, críticas y sugerencias para mejorar 

la atención sanitaria en nuestro pueblo. ■

Pida cita con la suficiente antelación. 

Procure hacerlo a partir de las 12 ho

ras de la mañana siempre que sea posible. 

RESPONSJ\BLE DE CITA PREVIA 

Dirección Médica Atención 

En cualquier caso, si sus necesidades de 

"INSPECCIONES 

UJF,,'-'H.,,J, 57 

ATENCION ESPEC. 

Amb. de Getafe - Av. de (Información) 

(Información) 

(At. Paciente) 

• ATENCION PRIMARIA (MED. GENERAL,

PEDIATRIA, ODONTOLOGIA Y ENFERMERIA)

Amb. de Getafe - Av. de Los Angeles, 57 (C. Previa) 

(C. Previa) 

(C. Previa) 

Cons. de Ramón y Cajal, 23-Getafc (C. Previa) 
(C. Previa) 

E.A.P. del Amb. de Getafc - Av. de Los Angeles, 57 (C. Previa) 

(C. Previa) 

E.A.P. C.S. Las 27 

E.A.P. C.S. Sector III - Av. Juan Carlos 1, 

E.A.P. C.S. E1 Greco - '"'u"'"""''-''"'•'· s/n 

de Bercial 

(C. Previa) 

(C. Previa) 

(C. Previa) 

(C. Previa) 

(Información) 

(Información) 

(C. Previa) 

(C. Previa) 

(C. Previa) 

(") 

6.96.08. 

6.82.45.80 

6,95.09.96 

6.95.03.47 

6.81.12. 2 

6.8 .63.45 

6.81.63.63 

6.81.96.96 

6.8 .98.44 

6.81.63.63 

6.81.63.45 

6.81.1 12 

6.82.22.62 

6.82.22.94 

6.82.43.43 

6.82.58.96 

6.81.75.12 

6.8 .75.95 

6.8 12 

6.8 .57.46 

6.82.2 

6.82.23.23 



En esta programación de verano se puede uno encontrar con el cicloturismo, una actividad que ha 
subido enteros entre los jóvenes. 

Programa de animación de verano 

Dirigido a los jóvenes de Getafe de a 25 años. 

• TREN DE LA NATURALEZA
Día 4
SALIDA: 8:30 h.
REGRESO: 20:00 h.
GASTOS DE TRANSPORTE: 600 Pts.

• RECORRIDO A CABALLO EN SO-
TO EL REAL

Fin de semana: 6-7 de 
SALIDA: Día 6. l 0:00 h. Regreso: Día 7, 
21 :00 h. 
Estancia en 
GASTOS de transporte y caballos: 3.000 Pts. 

• V IAJE AL VALLE DE LOS ANCARES
SALIDA: Día 12, 18:00 h.
REGRESO: Día 14, 22:30 h.
V ISITA: Valle de Aneares. Valouta, Suár
bol, Candín.
Subida en Land Rover a las cumbres.
Estancia en albergue. Desayuno.
Gastos de transporte y 4.000 Pts.

"MADRID DE LOS AUSTRIAS 
Día 16 

S,\LIDA: 18:00 h. 
REGRESO: 23:00 h. 
PRECIO por transporte: 250 Pts. 

SALIDA COMBINADA PIRAGÜAS
SENDERI S MO A NAVALUENGA 
(GREDOS) 

Día 18 
SALIDA: 9:00 h. 
REGRESO: 21 :00 h. 
PRECIO transporte y piragüas: 1.000 Pts. 

• SALIDA A PORTUGAL
Días: del 24 por la noche al 28.

VISITAS: 
Parque Natural de Gerés. recorriéndolo 

a caballo. 
- Braga, Oporto, Aveiro, Coimbra y An
xeiras (pueblo de pescadores), Vila Real y

Estancia en camping o albergue. 
Incluye media pensión (cena o comida y 
desayuno). 
Precio por tansporte, caballos. albergues: 
5.200 Pts. 

PROGRAM/� 
de 

/VERA/fq 
. 

' 

Talleres 

Radio, V ídeo, Fotografía, Comic, Dibujo, 
Prensa y Maquetación. 
LUGAR: La Casa de Juventud de Centro. 
e/ Guadalajara, 1: y la C.J. "Margaritas". 
Avda. de Las Ciudades s/n. 

Deporte 

HORARIO: de 9,30 h. a 11,30 h. 
LUGAR: Pistas del Polideportivo de San 
Isidro. 
Todos los días excepto aquellos en que 
coincide con una salida. 

Piscina 

Se podrá asistir a la piscina siempre que 
se participe en alguna de las actividades. 

Información e inscripción: 
Días: Del 17 al 28 de junio. 
Horario: De las 17,00h. a las 21,00 h. 

Centro de Barrio de 
Avda. Las Ciudades s/n. 
Casa de la Juventud Centro. e/ Guadalaja
ra. l .  ■

CAMPAMENTO DE VERANO 
BARRIO ALHONDIGA 

ePERALEJOS DE LAS TRU
CHAS 

EDAD: 12 a 14 años 
PRECIO: 13.000 Pts. 
Del 16 al 30 de agosto. 
INFORMACION E INSCRIPCIONES: CC. 
Alhóndiga. Lunes de 5 a 7 tarde. 
ORGANIZA: Coordinadora de Infan
cia y Juventud de la Alhóndiga. 
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Multipropiedad 

La Multipropiedad, compra a tiempo 

compartido o Time-Sharing es un fenó

meno novedoso pero que ya alcanza los 
8.000 alojamientos en Canarias, Baleares 

y Andalucía. 

Lo que en la práctica significa es la ad-
u1sición o el derecho de utilizar un apar

tamento por un período de tiempo deter
minado (generalmente una o dos sema
nas), durante toda la vida o por un 

que suele oscilar de los 20 a 50 años. 
El adquirente tendrá derecho a utilizar 

la vivienda durante una semana determi

nada todos los años (la misma siempre) y 
para ello únicamente deberá adquirir su 
cuota de participación que le capacita pa
ra el uso temporal y limitado de un bien 
inmueble. 

La adquisición puede realizarse me
diante escritura pública con lo c¡ue el ad
quirente se convierte en propietario de 

cuota indivisa del apartamento con dere
cho de uso exclusivo de una determinada 

1111111111111 

semana, más gastos de mantenimiento; o 

puede realizarse mediante la compra de 
acciones, en este caso, normalmente se 
trata de una sociedad extranjera 

(USA/Británica) que controla a otra so
ciedad, en este caso española, propietaria 

de un complejo turístico. 

En España no hay legislación sobre es

te tema. 

Existe el peligro de claúsulas abusivas, 
por ejemplo aceptar Tribunales extranje

ros, además el copropietario no tiene las 
facultades que confiere la propiedad total 

y deberá atenerse a las normas de los Es
tatutos de la promoción. 

Las empresas están obligadas a cum
plir con la legalidad española aplicable en 
estos casos: Ley 26/84 para la Defensa de 

Consumidores y Usuarios y R.D. 515/89 

Antes de firmar cualquier contrato, consulte e 
intormese para no sentirse defraudado 

CONSTRUCCIONES 
lllill!llllllll!III 

Y PROMOCIONES 

sobre información al usuario en la com

praventa y anendamiento de vivienda, por 
ello la promoción y publicidad se harán 
de forma que no induzcan, ni pueda indu

cir, a error a sus destinatarios. 
Es aquí donde a veces surgen las ten

siones. 

La práctica demuestra que las empre
sas utilizan una campaña "agresiva", 

ejemplo: Les llaman por teléfono, les in

forman que les ha conespondido un viaje 

(para ver los apartamentos). Les citan en 
un Hotel de lujo, les invitan a champán y 

en una hora han firmado un contrato, han 

entregado dinero o han firmado letras y se 
han comprometido a pagos aplazados pa

ra los que deberán solicitar préstamos fi
nancieros. 

El Consejo es evidente: no se firma na
da hasta consultar e informarse. 

Los contratos no son intocables, se 
pueden reelaborar, eliminando, cambian

do o añadiendo cláusulas según el legíti
mo interés de las partes, por ello, nunca se 

debe uno apresurar a la hora de firmar lo 
que le presentan ya confeccionado. 

Si a pesar de todo V d. se dejó llevar 
por su imaginación y está arrepentido, 

acuda a una Asociación de Consumidores 
o a una Oficina de Información al Consu

midor, para intentar renegociar sin excesi
vas pérdidas. ■

proyectos y obro.s

VENTA DEPISOS,LOCALES y PLAZAS de GARAJE 
1111111111111111111 

Estudio de instalaciones 
i��it qµración de edificios 
Construcción industrial 
·Gestiones inmobiliarias
11111111!1111111111 

OFICINAS 

Calle Madrid, 65, I .º 

GETAFE 

T els. 695 58 59 695 08 56 



Cursos de reciclaje y formación ocupacional se iniciarán en julio en el centro Pedro Patiño. 

Cursos en el Centro Pedro Patiño 

El recien creado Centro Pedro Patiño 

del Bercial pondrá en marcha a partir de 

los primeros días de Julio distintos cur

sos de formación ocupacional y recicla

je, con lo que se pretende cumplir el ob

jetivo prioritario de este nuevo centro. 

Los cursos son, en lo referente a for
mación ocupacional: 

• Especialistas en Automatismos.

(Nivel 1 ). 260 horas. 

• Diseño asistido por ordenador. 450

horas. 

• Mantenimiento y reparación de

PC'S. 300 horas. 

• Especialistas en Microprocesadores

y Microcontroladores Industriales. 300 

horas. 

El apartado del reciclaje abarcará los 

siguientes cursos: 

• Técnicas avanzadas de Asegura

miento de la calidad para las Pimes. 450 

horas. 

• Especialistas Electrónicos. 450 ho

ras. 

• Electroneumática. 350 horas.

• Gestión Integrada de la Producción.

150 horas. 

En último lugar se darán los siguien

tes cursos de formación ocupacional y 

reciclaje al unisono: 

• Paquetes Informáticos. 300 horas.

• Integración CAD-CAM. 500 horas.

• Especialistas en Automatismo (Ni

vel 2). 300 horas. 

• Formación Básica Empresarial. 350

horas. 

• Ajustador Mecánico Matricero. 500

horas. 

• Ofimática. 500 horas.

Todos los interesados en ampliar la 

información sobre los cursos citados y 

presentar las solicitudes pueden dirigir

se a: 

Centro Pedro Patiño. (El Bercial). 

Tfnos: 6835401 / 6835340. 

Escuela Taller. Tfno: 6829766. 

SIAJ. Tfno: 6810013. 

La fecha tope de recogida de Solici-

tudes será el 30 de Junio. ■

CURSOS DE FORMACION DE 
RECICLAJE DIRIGIDOS A 

TRABAJADORES DE LA PE
QUEÑA Y MEDIANA 
EMPRESA (PYME). 

El Ayuntamiento de Getafe y la 

Consejería de Economía de la Co

munidad Autónoma de Madrid, 

ofrece a los trabajadores y a los 

empresarios dedicados a la fabri

cación del mueble, la posibilidad 

de reciclarse; para ello, pone en 

marcha dos cursos en las especiali

dades de acabado y montaje del 

mueble. 

CARACTERISTICAS 

DE LOS CURSOS: 

Nivel: Reciclaje Profesional. 

Duración: 240 horas. 3 horas/ día. 

Nº de Alumnos: 36 N'' de Grupos: 

2. 

Centro: Prado Acedinos - Ctra de 

Toledo s/n. 

Comienzo: Junio 1991. 

Entrega y recogida de solicitu
des: c/ Ricardo de la Vega Nº 2, 1 

pita. Teléfonos: 682 74 85 / 95 

CONSERVATORIO 

PROFESIONAL DE MUSICA 

DEGETAFE 

PLAZO DE INSCRIPCION PA
RA INICIACION 

A LA MUSICA. CURSO 91-92. 

El plazo de inscripción de los 

alumnos de nuevo ingreso para 

Iniciacion a la Música en el curso 

1991-92, tendrá lugar entre los dí

as 27 de Junio y 5 de Julio, ambos 

inclusive. 

• Plazas disponibles: 22.

• Documentos a presentar para

la baremación: 

- Certificado de empadrona

miento.

- Resguardo de la matricula de

los hermanos (si los hay)

- Resguardo de la solicitud he

cha el último año (si la hay)

• Información en la secretaría

del Conservatorio, Centro Cívico 

del Sector 3. 
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Servicio Información y 
Asesoramiento Juvenil 

SI.AJ 
Tel. 6810013. Horario de 10 a 13 

horas y de 17 a 19 horas. 

El SIAJ informa 

El Servicio de Información y Asesora
miento Juvenil te ofrece distintas 
dades para este Verano: 

- l. Viajes en autobús desde Madrid
para jóvenes menores de 30 años. 

NACIONAL 
Destino Precio I/V 
Albacetc 2.550 Pts. 
Alicante 4.070 Pts. 
Almuñecar 4.300 Pts. 
Barcelona 4.200 Pts. 
Benidom1 4.275 Pts. 
Cartagena 4.600 Pts. 
Fuengirola 4.860 Pts. 
Granada 3.540 Pts. 
Málaga 4.610 Pts. 
Marbella 5.100 Pts. 
Motril 4.130 Pts. 
Murcia 4.200 Pts. 

INTERNACIONAL 
Destino Precio I/V 
ALEMANIA 
Dusseldorf 30.500 Pts. 
Franckfurt 27.950 Pts. 
Munich 30.130 Pts. 
Stuggart 27.100 Pts. 
FRANCIA 
París 13.660 Pts. 
INGLATERRA 
Londres 20.935 Pts. 

Además de estos destinos. hay otros 

REl) 
Red Españolo 

lil de Albergues Juveni\es

Sponish Youth Hostels

Assoclotlon

FOTOGRAFIA TARJETA DE MIEMBRO Membersh1p Cord

Space for photograph 
N º DE MIEMBRO/ FECHA NACIM / CATEGORIA DE MIEMBRO/ 

Dote of B1rth Category of Membersh1p 
Membersh1p N º 

APELLIDOS/ Fam1ly Name NOMBRE/G1ven Nome 

D N I o PASAPORTE/Pasoport 

Me comprometo o cumplir 10s 
reglomentos óe los Albergues Juveniles 

óe los poises por los que yo v1o¡e 

1 ogree to ab1óe by the youth hoste! regulot1ons 

of the counlry 111 wh1ch I om trovelling 

Londres 
Lourdes 
Lyon 
Manches ter 

FIRMA / S1gnoture 

28.200 Pts. 
9.400 Pts. 

15.300 Pts. 
34.250 Pts. 

Además de éstos, existen otros. Apro
ximadamente 200 destinos en Europa. 

- 3. Otros billetes de tren.

INTER RAIL 
Precio 

27.000 Pts. 
(Válido 30 días. Jóvenes menores de 26 
afios) 

BRITAIL PASS 13.050 Pts. 
(4 días. Jóvenes menores de 26 afios) 

LONDON-GATWICK 1.179 Pts. 
LONDON-TRANSPORT 1.755 Pts. 

(3 días. Jóvenes menores de 26 años) 

DIRECCION / Mdress

CUPON ANUAL 

Estos precios pueden venir en función 
de la 

- 5. Cursos de Idiomas.
Jóvenes de 16 a 29 afios.
Inglés, Alemán y Francés. 

- 6. Sobre Bici:
Holanda, Marruecos, Sierra Nevada,

otros. 

- 7. Caminando:
Paseo por los Alpes, Picos de Europa,

otros. 

8. Cruceros:
y Cerdefia, Islas Baleares, 

otros. 

- 9. Esquí de verano.
tanto nacionales como internacionales. 4. Viajes en avión. Origen Madrid.

- 2. Viajes en tren desde Madrid, bille
te abierto, válido por dos meses. 

Destino Precio I/V 
Amsterdam 23.250 Pts. 
Atenas 38.650 Pts. 
Bayona 7.350 Pts. 
Belgrado 29.100 Pts. 
Berlín 31.300 Pts. 
BiaITitz 7. 150 Pts.
Bonn 22.600 Pts. 
Bournemout 31.600 Pts. 
Brighton 26.250 Pts. 
Laussanne 18.350 Pts. 
Lille 18.800 Pts. 
Limoges 12.700 Pts. 
Lisboa 6.600 Pts. 
Liverpool 34.250 Pts. 
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Jóvenes menores 26 años (Carnet FIYTO) 
Estudiantes menores 30 años (Carnet Stu

dent) 
Profesores (Carnet Tcacher) 

Destino 
Amsterdam 
Atenas 
Atlanta 
Belgrado 
Berlín 

Lyon 
Manches ter 

Miami 
Montreal 

Precio I/V 
36.300 Pts. 
36.600 Pts. 

114.800 Pts. 
47.400 Pts. 
43.200 Pts. 
45.300 Pts. 
27.200 Pts. 
28. 100 Pts.
33.200 Pts.
28.600 Pts.

119.800 Pts.
104.400 Pts.

- 10. ltinerar�os:
-Prusia - Bohemia - Baviera.
- Italia.
- Suiza - Selva y el Rhin. 
-Egipto.
- Tanger.

Para más información dirígete al 
S .I.A.J. C/ Madrid, 71 1 º Dcha. Tel.: 
681 00 13. 

En Getafe 
Gestión directa de Carnets Internacio

nales: 
Student 
FIYTO 

- Teacher
Y ahora más:

Juveniles (R.E.A.J. IYHF). 



Entrenamiento de algunos de los integrantes del Club de Tenis de Mesa de Getafe 

Club Escuela Tenis de Mesa Getafe 

Madera de campeones 

El Tenis de Mesa es, sin duda uno de 
los juegos más populares. Sin embargo, la 
práctica de éste como deporte de competi
ción es a menudo mal comprendido por el 
público. Considerado como uno de los 
deportes más difíciles. requiere no sola
mente reflejos y habilidad sino también 
una excelente preparación física y una 
constante capacidad de concentración. La 
resistencia es otro de los factores a tener 
en cuenta, pues a menudo los campeona
tos se realizan de forma intensiva durante 
varios días. 

Hasta hace un año el Tenis de Mesa en 
nuestra localidad era prácticamente des
conocido. Igor de Gracia, un getafense de 
15 años, se alzaba con el triunfo en el 
Campeonato Escolar de Madrid. Esto mo
tivó a su padre y a un grupo de chicos que 
habían tomado parte en esa competición 
para fundar un pequeño club y participar 
en los campeonatos federados. Paralela
mente y, con la ayuda del Patronato Mu-

nicipal de Deportes, se creaba la Escuela 
de Tenis de Mesa, dirigida por otros dos 
miembros del club: José Luis Femández y 
María Dolores Ruano. Jesús Pérez se ha
cía cargo de los equipos federados y el in
cansable Gerardo de Gracia, presidente, 
se ocupaba de las tareas burocráticas y or
ganizativas. 

Pronto el serio trabajo de los 
componentes del club dió resultado. Así 
el equipo Juvenil lograba el cuarto puesto 
en la competición por equipos y acceso 
directo al Campeonato de España a cele
brar en Sanlucar de Barrameda el próxi
mo mes de julio. En la Tercera División 
Provincial consiguen el ascenso a 3'1 pre
ferente en una liga en la que no tuvieron 
rival y perdiendo tan sólo un partido ante 
Caja Madrid por la mínima diferencia. 

Pero sin duda el mayor logro vendría 
dado por un triunfo que nadie se había 
planteado a principio de temporada: las 
competiciones nacionales. Animados por 

los triunfos anteriores y por el refuerzo 
del fichaje de José Manuel Paniagua (an-

jugador de ligas nacionales) deci
den afrontar la Tercera División Nacio
nal. Jugada por sistema de concentración 
y en un fin de semana intensivo logran 
deshacerse de C.D. Móstoles y del 
C.T.M. Moratalaz, y superar en el partido
final a un correoso Caja Madrid por un
ajustado 5-4.

Los equipos federados no han hecho 
sombra a los "novatos" de la Escuela, que 
se hacían con el Trofeo Moncloa en las 
categorías infantil y juvenil masculino. 
Las más pequeñas obtenían el cuarto 
puesto en la competición femenina. Así
mismo obtuvieron puestos destacados en 
el Campeonato Regional Escolar del pre
sente año. Todos estos puestos llevan a 
Zhan Dong Ping, seleccionador nacional 
de categorías inferiores a citar a algunos 
de nuestro jugadores para la realización 
de algunas pruebas con el fin de mejorar 
su técnica y rendimiento, y comprometer
se a un seguimiento de los chavales. 

La temporada 91-92 

El balance de la temporada 90-91 ha 
llevado al C.T.M. Getafe a replantear s¡,¡_s 
objetivos, a afrontar nuevos retos. Quie
ren estar presentes en los campeonatos in
fantiles y juveniles federados masculinos 
y femeninos, contar con un equipo en Ter
cera División Provincial además del que 
ya tendrían en la 3ª preferente. En Segun
da División Nacional su gran sueño es as
cender, pero, con los pies en el suelo, sa
ben que deben luchar muy duro por man
tener la categoría. Se piensa también en 
los fichajes (ya hay algunos en cartera) y 
en ir aprovechando la cantera que supone 
la Escuela Local. 

Los Medios 

Y para lograr todo esto hacen falta me
dios. La sala y las mesas que les cedió el 
Patronato Municipal se han quedado insu
ficientes. Necesitan también un local 
apropiado para los partidos de liga nacio
nal. Saben que deben hacer un esfuerzo 
por autofinanciarse y están dispuestos a 
todo, a buscar patrocinador, a vender ca
misetas, a lo que haga falta. Todo para sa-
car adelante una ilusión común: dar a co
nocer esta práctica deportiva entre los chi
cos y chicas de Getafe y sobre todo diver
tirse y hacer amigos. 

Si quieres ponerte en contacto con el 
"Club Escuela Tenis de Mesa de Getafe", 
acude: 

Patronato Deportivo Municipal. ■
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Servicios ciudadanos 

SEGURIDAD CIUDADANA 

Policía Municipal e/ Felipe Calleja s/n Tcf.: 681 Jl62 Urg. 092 
Policía Nacional e/ ChuITuca s/n Tef.: 695.76.39 l:rg. 091 
Protección Civil e/Felipe Calleja s/n Tef.: 
Bomberos e/ Avda. Ciudades s/n Tef.: 681.29.-ti Lrg. 696.07.08 

SANIDAD 

Centro Mpal. Salud 
Centro S. 
Centro S. Laboral 

Ambulatorios : 

A. Los
A.P.
C.S.
C.S. Kamon
C.S. El Greco c/ Avda. 
C.S. Sector lII

Social 

Ambulancias: 

Cruz 
Puesto de SocoITo 
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s/n Tef.: 682.29.7� 

e/ Avda. Angeles 57 Tef. 695. 77. 7 l 
: 682.05.91 
695.12.67 

Tef.: 695.91.96 
Tef.: 681.75.12 - 95 

Juan C. I s/n Tef.: 682.58.96 
e/ San Isidro 2 Tef.: 682.56. l l 

e/ Te! : 695.60.47 
68166.4 l 

Farmacias 

A. Abierto día y noche (cierra de 1,45 a 5)
B. Abierto hasta las 1 O de la noche.
C. Abierto hasta las diez de la noche (cierra de 1,45 a 5)

© A�&[L.
lU\5 

, EttE•l-\o
MU.S A&flA· 
C.A.,_ YUJU· 
JUii ! 

D. Servicio nocturno de 1 O de la noche a 9 ,30 del día siguiente.

Día 16 Cervantes. 5 (C) Día 23 Colibrí, bloque 42 (C) 
Sánchez Morate, 11 (B) Avda España, 20 (B) 

Madrid, 40 (D) Madrid, 40 (D) 
Día 17 Garcilaso. 42 (C) Día 24 Toledo, 34 (C) 

Avda. Angeles. 9 (B) Galicia, 7 (B) 
Madrid. 48 (D) Madrid, 40 (D) 

Día 18 Aragón. 16 (C) Día 25 Salvador. 6 (A) 
Madrid, 85 (B) Tarragona, 20 (B) 
Madrid. 40 (D) Día 26 Castellón de la Plana, 10 (C) 

Día 19 Alicante. 4 (C) Hospital de Sna José, 10 (B) 
Pintor Rosales. 2 (B) Madrid, 40 (D) 

Madrid. 48 (D) Día 27 Avda Ciudades, 54 (C) 
Día 20 Mae�tro Bretón. 19 (C) San Vicente, 13 (B) 

León. 6 (B) Madrid, 48 (D) 
Madrid. 40 (D) Día 28 Alonso ele Mendoza, esq. Paloma (C) 

Día 21 San José Calasanz. 4 (C) Azahar, 1 (B) 
Avda. España. 48 (B) Madrid, 40 (D) 

Madrid. 48 (D) Día 29 Barraguer, 9 (A) 
Día 22 Madrid. 111 (C) Rojas, 36-38 (B) 

Valdemoro. 12 (B) Día 30 Avda Ciudades. 10 (A) 
Madrid. 48 (D) Brunetc, 2 (B) 



Estas yemas posteriormente darán lugar a 
las grandes hojas. 

Las hojas son compuestas y 
enfrentadas entre sí, suspendidas de 
largos rabillos, formándola entre cinco y 
nueve foliolos dispuestos de forma 
palmeada, muy grandes (el mayor es el 
central que puede llegar a medir hasta 
22 x 10 centímetros) con la mitad apical 
más ancha y los bordes dentados 
irregularmente. 

Las flores son muy ricas en néctar, de 
color blanco con suaves tonos rosados y 
amarillentos, muy elegantes, agrupadas 
en racimos de forma piramidal de hasta 
40 centímetros de altura, orientados hacia 
el cielo, con 4 ó 5 pétalos desiguales y 7 
estambres cuyos filamentos también son 
desiguales en longitud. 

Florece a últimos de abril o primeros 
de mayo. 

El fruto es una cápsula grande de 
paredes gruesas y erizada de púas 
blandas, que al abrirse en tres valvas 
suelta entre una y tres semillas, que nos 
recuerdan a las castañas, pero éstas son de 
mayor tamaño, de forma más globosa y 
no comestibles. Estos frutos maduran al 
final del verano o a la entrada del otoño. 

Multiplicación 

Mediante semilla natural, que deberán 
sembrarse rápidamente, ya que pierden 
con facilidad su poder germinativo. 

En buenas condiciones, estas semillas 
tienen propiedades para germinar "in 
situ" produciendo nuevas plantas al pie 

. del árbol. 

Preferencias 

Es un árbol muy resistente al frío, 
pudiendo soportar incluso temperaturas 
próximas a los 14-15 grados bajo cero, 
pero en cambio no le gustan los intensos 
calores, llegando incluso a afectarle a las 
zonas apicales de las hojas, las cuales se 
tornan de tonos tostados, pudiendo 
incluso caer del árbol en pleno verano. 

Los suelos los prefiere frescos, 
húmedos, sueltos, profundos y ricos en 
materia orgánica. 

Utilización 

De su madera blanco-amarillenta, de 
no demasiado valor, se elaboran juguetes, 
mangos de cepillos, embalajes para frutas 
etc. 

A través de las raices, hojas y frutos se 
extraen diversas sustancias utilizadas en 
fannacia y medicina casera, 
fundamentalmente para la difícil digestión, 

fiebre, inflamaciones, hemorroides, 
sabañones, venas varicosas ... 

En veterinaria, para los colicos y asma 
de los caballos, y para los conejos es de 
gran alimento las castañas peladas y 
cocidas, mezcladas con la comida 
habitual. 

Con las castañas desecadas, peladas y 
molidas, se consigue un polvo muy útil 
(introducir unas cucharaditas de polvo en 
un saquito de tela) como detergente para 
la ropa. 

Contra las polillas, podemos hacer un 
collar de castañas frescas pasadas por una 
cuerda fina y colgarla en el armario. 

Experiencias 

Es muy apreciado en jardinería, por su 
aspecto majestuoso, su expléndida 
sombra y bella floración. 

No es un árbol que soporte bien la 
poda, por lo que deberemos evitarla 
siempre que sea posible. 

Preferiblemente debe ser plantado en 
espacios amplios, alejado de las zonas de 
tránsito peatonal, ya que la caída de estas 
falsas castañas a una determinada altura, 
podría ocasionarnos situaciones ... algo 
desagradables. 

En cuanto a plagas, tiene especial 
interés la "Oruga de zurrón" y 
enfermedades, la "Socarrina". 

Localización 

Avda. de Reyes Católicos (Torres del 
Greco), Parque Alhóndiga, Plaza Fuente 
Antón Merlo (barrio Ciudad Nuevo 
Getafe), E.N.A. Electrificaciones 
Nacionales, S.A. (Polígono Industrial Los 
Olivos) con numerosos y bellos 
ejemplares, etc. 

EMILIO ORTEGA Rurz 
JEFE DE PARQUES Y JARDINES 

Con su fruto se puede hacer un collar; 
colgarlo en el armario, para luchar 
contra las polillas 
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Si todavía no tienes vivienda, 
� vente a vivir a GETAFE-NORTE con J_a 

�4t�� OOPERATIVA "VECINOS UNIDOS" 

,� 
, 

� 
¡VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL A PRECIO DE COSTO!

¡A PAGAR EN 20 AÑOS ... !
.,, 

FINANCIACION GARANTIZADA POR 
� Caja Postal 

RESIDENCIAL «LOS ESPARTALES» 

«LOS ESPARTALES, 
3000 viviendas para 

cooperativas 

• Pisos con garaje y trastero • Chalets adosados • Moderna urbanización
• Equipo técnico especializado en V.P.O. • Gestión solvente y profesionalizada

INFORMATE Y HAZ TU INSCRIPCION EN: 

Avda. del G,eneral Palacios, 10, 1º, Oficina 5 

De lunes a viernes. MAÑANAS: de 1 O a 13 horas - TARDES: de 17 a 20 horas 

--·�:.\. 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS SOCIALES "VECINOS UNIDOS-GETAFE 11

¡UNA ORGANIZACION AL SERVICIO DE LOS CIUDADANOS ... ! 


